

## Casario deplora la muerte Mons. Romero

Guatemala, 26 marzo (AP). El Cardenal Mario Casario, arzobispo de Guatemala, deplora el asesinato del arzobispo de El Salvador monseñor Oscar Arnulfo Romero.

Casario, que se encuentra enfermo, difundió una declaración escrita en la que dice: "basta ya de sangre, hijos y hermanos, que no nos domine la ley de la selva para no hacernos acreedores de un castigo mayor de Dios y al desprecio universal".

Consternado y apesadumbrado por la tragedia, Casario se lamenta de no poder asistir debido a su enfermedad a los funerales del arzobispo Romero, asesinado el lunes en San Salvador cuando oficiaba misa en la capilla de La Divina Providencia.

En representación de Casario y de la Iglesia

guatemalteca viajarán a San Salvador los obispos auxiliares monseñores Mario Martínez de Lejarza y José Ramiro Pellecer, así como el vicario general monseñor José Girón Perrone.

Por su parte, Carlos Toledo Viellman, secretario de Relaciones Públicas de la Presidencia, deplora y condenó el asesinato del arzobispo Romero.

Agregó que la muerte de monseñor Romero es producto de la violencia que últimamente agobia al mundo e indicó que este no es el camino para solucionar los diversos problemas que afronta especialmente Centroamérica.

Todos los matutinos dedican hoy por segundo día sus primeras planas a los sucesos de El Salvador, y especialmente al asesinato del arzobispo Romero.



AGRADECE A ELECTORES. Nueva York, marzo 26 (AP). El senador Edward M. Kennedy, frente a la casilla del centro, atrae a numerosos curiosos al agradecer públicamente a los electores del Estado de Nueva York su respaldo en las primarias demócratas de ayer. El senador se enfila hacia las elecciones de Pensilvania.

mente a los electores del Estado de Nueva York su respaldo en las primarias demócratas de ayer. El senador se enfila hacia las elecciones de Pensilvania.

# Asesinato Mons. Romero surge de odio dice Papa

Ciudad del Vaticano, 26 marzo (AP). El Papa Juan Pablo II anunció hoy que visitará seis países de África entre el dos y el doce de mayo para rendir homenaje al "querido continente" y contribuir al crecimiento de la cristiandad en esas regiones "maduras ya para la cosecha".

El Pontífice también denunció el asesinato del arzobispo salvadoreño Oscar Arnulfo Romero diciendo que se trató de un acto de violencia que surge del abismo del odio.

El Papa calificó el asesinato de Romero de nuevo episodio de crueldad, de locura y de ferocidad.

En una alocución que pronunció a 10.000 personas durante su audiencia semanal, el Pontífice elogió al prela-

do de 62 años asesinado el lunes en una iglesia de la capital salvadoreña como "un hombre que se une ahora a las filas demasiado numerosas de víctimas inocentes".

"No es sólo su Arquidiócesis sino toda la Iglesia, la que sufre de esta violencia inicua, que pisotea la bondad, la justicia, el valor y que por encima de todo ofende el Evangelio y su mensaje de amor, solidaridad y hermandad en Cristo", dijo el Santo Padre.

Después de señalar que Romero fue agredido cuando oficiaba misa, el Pontífice expresó: "fue atacado en el momento más sagrado. Nos hemos quedado todos sin palabras frente a un acto de tanta violencia, que no se detuvo incluso frente a las escaleras de una iglesia, para poner fin a su programa ciego de muerte".

Pasa a la página 46



CAMPANA. Nueva York, marzo 26 (AP). El senador Edward Kennedy abandona la sede de su campaña proselitista luego del triunfo del senador en las elecciones internas de los Estados de Nueva York y Connecticut.

## Kennedy gana a Carter primarias Connecticut

Nueva York, marzo 25 (UPI). El senador Edward Kennedy ganó hoy al presidente Jimmy Carter entre los demócratas y el republicano George Bush derrotó a Ronald Reagan en las elecciones primarias en Connecticut. Mientras que en las de Nueva York los resultados parciales mostraban a Kennedy con inesperada y sólida ventaja sobre Carter.

En la región metropolitana de Nueva York es posible que el amplio electorado judío haya dado a Kennedy un inesperado triunfo sobre Carter.

Con cómputos parciales, en su mayor parte del área metropolitana, Kennedy contaba con 36 por ciento de las preferencias, contra 44 por ciento a favor de Carter.

Los canales de televisión

Pasa a la página 53

## Breves Internacionales

### INTERPOL investigará asesinato Romero

Washington, marzo 26 (UPI). La Policía Internacional, INTERPOL, investigará el asesinato del arzobispo de San Salvador, monseñor Oscar Romero, informó hoy un diplomático salvadoreño.

El embajador de El Salvador en Guatemala, Francisco Bertrand Galindo, declaró que "el gobierno de mi país contratará servicios de especialistas internacionales para investigar el asesinato, especialmente la INTERPOL".

La INTERPOL es un organismo de investigación policial internacional que tiene jurisdicción para operar en muchos países.

Al hacerse eco de la condena del hecho, Bertrand Galindo dijo que "la Junta de Gobierno repudia con todas sus fuerzas el vil asesinato del arzobispo Romero y confía en que el crimen será esclarecido".

### Consterna muerte de Mons. Romero

Santo Domingo, 26 marzo (AP). Frente a la consternación causada por el asesinato del arzobispo salvadoreño

Pasa a la página 41



CONDENA. Ciudad del Vaticano, marzo 26 (AP). El Papa Juan Pablo II, ante diez mil personas, en su audiencia semanal, condenó el asesinato del arzobispo salvadoreño Oscar Arnulfo Romero, diciendo que se trató de "un acto de violencia que surge del abismo del odio".

## Inestabilidad política en El Salvador: Royo

Tokio, marzo 26 (UPI). La inestabilidad política en El Salvador quizá conduzca a "una plena escalada de la guerra civil" en ese país centroamericano, dijo hoy el presidente panameño Aristides Royo.

El mandatario centroamericano indicó que los esfuerzos panameños para mediar en El Salvador fueron rechazados tanto

por las guerrillas izquierdistas como por el gobierno.

"Los conflictos en la república centroamericana (de El Salvador), están empeorando y hay síntomas de que se desarrollará en una guerra civil plena", dijo Royo ante los periodistas que llenaron hoy el Club Na-

Pasa a la página 48

## Cuba utiliza rojos de Honduras a El Salvador

Washington, 26 marzo (AP). Funcionarios gubernamentales dicen que Cuba infiltra, a través de Honduras, soldados y armas a los comunistas e izquierdistas que tratan de derrocar al gobierno de El Salvador.

"Los hondureños creen, y nuestro servicio de inteligencia concuerda, que su territorio está siendo utilizado como conducto para el ingreso de hombres y armas a El Salvador, por parte de los insurgentes, con el apoyo cubano", ma-

nifestó el Subsecretario auxiliar de Defensa Franklin B. Kramer al subcomité de la Cámara de Representantes.

"Los cubanos están utilizando al Partido Comunista hondureño para ayudarlos en la infiltración de hombres y material bélico dentro de El Salvador" dijo su oficina, cuando se le pidieron mayores detalles.

Kramer dijo que las armas y los insurgentes están siendo entregados a

Pasa a la página 53

## Nicaragua ofreció el asilo a Mons. Romero

Managua, marzo 26 (UPI). El gobierno sandinista de Nicaragua había ofrecido asilo político al arzobispo salvadoreño Oscar Arnulfo Romero, que fuera asesinado el lunes cuando celebraba misa en San Salvador, según informó hoy el órgano oficial de Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

El periódico "Barricada", informó que el ofrecimiento había sido hecho por el canciller Miguel D'Escoto Brockman, pero que monseñor Romero

rechazó la invitación.

El periódico, que dedicó ayer toda su primera plana a informaciones y artículos de pesar por el asesinato de monseñor Romero, dijo que el prelado rechazó el ofrecimiento de asilo en Managua en una carta en la que expresaba: "como pastor no puedo dejar mi acompañamiento al pueblo; constituyo para mí un valioso aliento y me anima considerablemente a aceptar con el pueblo los riesgos del momento".

Pasa a la página 48